



Chantiers d'insertion : ICF Habitat et TAPAJ France unissent leurs forces pour l'avenir des jeunes en situation de précarité

Lors du Congrès HLM qui s'est tenu à Montpellier du 24 au 26 septembre 2024, ICF Habitat Nord-Est et TAPAJ France ont uni leurs forces pour soutenir l'avenir des jeunes en situation de précarité en signant un accord-cadre pour la période 2024-2027. L'association TAPAJ a pour objectif d'aider les jeunes en précarité à se réinsérer, à reprendre le contrôle de leur trajectoire de vie et à prévenir leurs conduites addictives grâce à un accompagnement global (médico-psycho-social) et une activité professionnelle payée à la journée, ne les engageant pas immédiatement sur la durée. Par le biais de cette convention, ICF Habitat Nord-Est contribuera à cet effort en offrant aux jeunes des missions ponctuelles au sein de ses résidences, leur permettant ainsi de s'intégrer progressivement dans un environnement professionnel tout en bénéficiant du cadre sécurisé et de l'accompagnement fourni par l'association TAPAJ.

ICF Habitat Nord-Est et TAPAJ France, un partenariat gagnant pour l'insertion des jeunes

ICF Habitat Nord-Est, filiale du groupe ICF Habitat gérant plus de 17 000 logements sociaux, dans les Hauts-de-France et le Grand Est, a signé une convention de partenariat inédite avec l'association TAPAJ France en faveur de l'insertion sociale et professionnelle des jeunes.

Outre ses missions de bailleur social, de construction et d'aménagement urbain, ICF Habitat Nord-Est poursuit des objectifs forts d'ancrage territorial, de développement durable et de déploiement d'une politique RSE. De son côté, TAPAJ France œuvre depuis de nombreuses années pour l'insertion socio-professionnelle des jeunes de 18 à 30 ans en difficulté, notamment issus de quartiers défavorisés. L'association leur propose des plateaux de travail ponctuels rémunérés à la journée dans divers secteurs comme les espaces verts, le bâtiment ou la manutention. Mais au-delà de l'activité, TAPAJ France les accompagne avec un suivi médico-psycho-social individualisé, visant à les remobiliser, leur redonner confiance et leur faire acquérir de nouvelles compétences pour faciliter leur accès durable à l'emploi.

Pour ICF Habitat Nord-Est, s'engager aux côtés de TAPAJ France pour accompagner les jeunes en difficulté symbolise son engagement à développer des solutions concrètes et durables pour lever les freins à l'emploi auxquels sont confrontés de nombreux jeunes sur ses territoires d'implantation.

Des actions qui s'inscrivent dans les « Chantiers TAPAJ 2024 -2027 »

Cet accord-cadre prévoit de nombreuses actions comme la réalisation de missions d'entretien ponctuels, le ramassage des dépôts sauvages en pied d'immeuble, l'aide à la manipulation vers les points de collecte ou encore la réfection en peinture de murs souffrant de dégradations.

Au titre de cet accord-cadre, ICF Habitat Nord-Est contribuera au financement et au déploiement du projet en proposant des heures de chantiers d'insertion sur les territoires de

COMMUNIQUE DE PRESSE

PARIS, LE 26 SEPTEMBRE 2024

Metz, Strasbourg, Amiens et Lille. Cette collaboration se concrétisera par la signature de conventions liant chaque agence locale d'ICF Habitat Nord-Est à l'antenne TAPAJ correspondante. Ces conventions déclineront les objectifs fixés au niveau national.

« Nous sommes fiers de sceller ce partenariat avec TAPAJ France. En tant que bailleur social, nous avons à cœur de créer de nouvelles opportunités d'insertion professionnelle pour les jeunes sur nos territoires d'implantation. Cet accord-cadre symbolise notre engagement à développer des solutions concrètes et durables pour lever les freins à l'emploi auxquels sont confrontés de nombreux jeunes. », **Christine Richard, directrice générale d'ICF Habitat Nord-Est**

« L'association TAPAJ France se réjouit de cette collaboration avec ICF Habitat Nord-Est. Grâce à ce partenariat de grande envergure, nous allons pouvoir déployer nos programmes TAPAJ au plus près de jeunes en grande précarité en cœur de ville ou dans les quartiers et leur proposer un accompagnement global offrant de nouveaux tremplins vers l'emploi. L'expertise et l'ancrage territorial d'ICF Habitat Nord-Est sont des atouts majeurs pour la réussite de cette ambition commune. », **Jean-Hugues Morales, délégué général de TAPAJ France**

Contacts presse :

mvautier@hopscotch.fr – 06.98.03.31.82
sgodissart@hopsctoch.fr – 07.78.21.59.83

A PROPOS D'ICF HABITAT NORD-EST

ICF HABITAT NORD-EST gère un patrimoine de plus de 17 000 logements sur le Nord et l'Est de la France. Son action s'articule autour des enjeux de mixité sociale, de respect de l'environnement et de rénovation urbaine, en portant une attention particulière à la qualité de vie des locataires. La société mène également une politique de rénovation active de ses résidences pour améliorer le cadre de vie et l'attractivité de son patrimoine. ICF Habitat Nord-Est est une société du Groupe ICF HABITAT.

Pour plus d'informations : <https://www.icfhabitat.fr/groupe/icf-habitat-nord-est>

A PROPOS DE TAPAJ

TAPAJ est une innovation médico-sociale permettant aux jeunes de 16 à 25 ans en situation de précarité, de reprendre le contrôle de leur trajectoire de vie et prévenir leurs conduites addictives via un accompagnement médico-psycho-social et une activité professionnelle payée à la journée ne nécessitant pas de qualifications ou compétences particulières, et ne les engageant pas immédiatement sur la durée. Le programme TAPAJ est inscrit au Pacte des Solidarités 2023/2027, soutenu par le Ministère du Travail, de la Santé et des Solidarités et le ministère de l'Intérieur. TAPAJ c'est 72 territoires, couvrant toutes les régions. TAPAJ, c'est aussi 150 partenaires publics et privés dont 60 bailleurs sociaux engagés à nos côtés.

Pour plus d'informations : <https://tapaj.org/>